

IMPERIALISMO Y SISTEMA MONETARIO INTERNACIONAL

tendía que revaloraran selectivamente las monedas de los países desarrollados, con lo cual los productos de éstos se verían encarecidos no sólo frente a USA, sino ante el resto del mundo. Obligó a Japón (junto con Corea del Sur, Formosa y Hong-Kong) a reducir «voluntariamente» sus exportaciones textiles a los Estados Unidos, con la amenaza de medidas más drásticas. Pretende asimismo el reparto de las cargas militares entre sus aliados-competidores, y sobre todo, pretende conseguir mayores facilidades para la colocación de sus mercancías en el Mercado Común, mediante la rebaja de la Tarifa Exterior Común, altamente proteccionista de la agricultura comunitaria. Se opone a la política comunitaria de extender su zona de influencia con la firma de acuerdos comerciales (ha denunciado repetidamente el acuerdo preferencial España-Mercado Común), y pretende que se detengan los acuerdos pendientes de negociación.

Esta situación altamente inestable potenciada por la especulación de capitales forzó durante el verano la «flotación» (5) de casi todas las divisas y su consiguiente revaluación de fac-

de la desaparición paulatina del papel del dólar como moneda internacional, llegándose a proponer en algún caso incluso un sistema monetario regional para Europa al margen de USA.

Los acuerdos del 17 y 18 de diciembre adoptados en el «Club de los Diez», después de la entrevista Nixon-Pompidou en las Azores, supone una solución parcial y una tregua en esta lucha intercapitalista. Se decidió allí una revaluación de las monedas de los más importantes competidores de los Estados Unidos (véase cuadro inferior) así como la aceptación por el dólar de su devaluación y la retirada de la sobretasa USA del 10 por 100 sobre las importaciones (aunque la devaluación del dólar está pendiente aún de su aprobación por el Congreso).

Pero el problema que se plantea es éste: ¿Qué ocurre con el sistema monetario? Porque esto supone la continuación del predominio del dólar, que a pesar de no tener convertibilidad en oro, sigue manteniéndose como eje del sistema. Esta situación favorece a los Estados Unidos ya que Nixon, con un golpe de fuerza ha convertido una situación desfavorable en

MODIFICACIONES EN LAS MONEDAS DEL "CLUB DE LOS DIEZ"

	Modificación con relación al oro %	Modificación con relación al dólar %
Dólar USA	Deval. 8,57	—
Marco alemán	Reval. 5,00	Reval. 13,57
Franco francés	Sin variación	Reval. 8,57
Lira italiana	Deval. 1,00	Deval. 7,57
Franco belga	Reval. 2,70	Reval. 11,27
Florín holandés	Reval. 2,70	Reval. 11,27
Dólar canadiense	Continúa en flotación.	
Libra esterlina	Sin variación	Reval. 8,57
Corona sueca	Deval. 1,50	Reval. 7,00
Yen japonés	Reval. 9,00	Reval. 16,88
Peseta española	Sin variación	Reval. 8,57

Fuente: «Actualidad Económica».

to, agudizando la actual recesión internacional con elevación del paro, incremento de los conflictos sindicales y haciendo aparecer en el panorama internacional el fantasma de la crisis de 1929.

Los países del Mercado Común, a pesar de las diferencias existentes entre ellos (derivadas de su diferente grado de dependencia con USA) fueron tomando una postura común alrededor de Francia, negándose a revalorar de derecho sus monedas, revaluadas de facto, proponiendo la devaluación del dólar, la supresión de la sobretasa USA a las importaciones y planteando la modificación del SMI sobre la base de conceder una mayor y progresiva importancia a los Derechos Especiales de Giro, y

favorable, aunque haya tenido que ceder en la devaluación del dólar a la que se resistía sistemáticamente.

¿Puede ser esta situación estable? Pensamos que no. No creemos que los países capitalistas avanzados acepten pasivamente un sistema que no se amolda a sus necesidades y a su potencia creciente. Las negociaciones comerciales que se iniciaron en diciembre entre USA y el Mercado Común deberán de ocuparse de estos problemas. La guerra comercial no ha terminado, el imperialismo se divide el mundo y se lo vuelve a dividir, y esta división no puede ser, no ha sido nunca pacifista, sino conflictiva.

Una verdadera solución haría necesaria la creación de un nuevo sistema monetario que evitase la explotación de los países del Tercer Mundo, que son los países que van a sufrir, que están sufriendo, las consecuencias más graves de las actuales tensiones. ■ DAVID LOPEZ CALATRAVA.

LA EDUCACION DE PALMIRA

Nuria Pompeia • Manolo V



ESTÁS MUY EQUÍVOCADO, RÓMÁN -LE DUE-HASTA AHORA HE CUMPLIDO CON MIS DEBERES DE ESPOSA Y MADRE. PERO AHORA LOS CHICOS YA SON MAYORES Y TENGO DIEZ O QUINCE AÑOS DE PLENA ACTIVIDAD PORDELANTE...



...CUQUITA-ME CONTESTÓ MUY CARIÑOSO-AUNTE QUEDA MUCHO POR HACER POR MÍ Y POR LOS CHICOS HASTA QUE SE CASEN. TU PUESTO SIGUE ESTANDO AQUÍ EN EL HOGAR. ¿QUÉ SERÍA DE NOSOTROS SI TE APARTARAS DEL HOGAR?



¡ME VOLVERÉ HISTÉRICA! ¡ME VOLVERÉ LOCA!-GRITABA YO AL BORDE DE LA DÉSESPERACIÓN-¡UN DÍA COGERÉ UN HACHA Y ME CARGARÉ LO PRIMERO QUE SE ME PONGA POR DELANTE!



PALMIRA, CHICA, FUE DEFINITIVO. SE PUSO MÁS SUAVE QUE UN GUANTE Y ME DEJÓ IR A LAS PRÁCTICAS PARA SACARME EL CARNET DE CONDUCIR.

(5) Una moneda está en flotación cuando la autoridad monetaria deja de intervenir para mantener su paridad, fijándose entonces el tipo de cambio según su oferta y demanda en el mercado.